

## Discurso

# Ceremonia de investidura del doctorado 'honoris causa' a título póstumo a Miguel de Unamuno

**Discurso de Miguel de Unamuno, nieto de Miguel de Unamuno y Jugo**

*Comunicación Universidad de Salamanca / 06/03/2024*

Como representante hoy aquí, junto con mi hermana Salomé, de la familia Unamuno, quiero dar las gracias a todos los que han coadyuvado a la celebración de este acto, que de hecho consiste en darle a mi abuelo lo que es suyo desde hace un siglo. Sí, porque desde mucho antes de su confinamiento en Fuerteventura en 1924, mi abuelo que, como todos sabéis, siempre decía lo que pensaba, estaba enfrentándose al poder, criticando y condenando su actitud represiva. Lo que se exacerbó cuando, un poco antes, en 1921, se produjeron unos sucesos muy graves en Marruecos, el llamado desastre de Annual, once mil soldados muertos, tras la desdichada campaña del general Silvestre, inspirada por el rey Alfonso XIII. Para tapar lo cual y quitar de la vista el llamado Expediente Picasso, informe que el general Juan Picasso realizó sobre lo ocurrido por encargo del Consejo Supremo del Ejército, en 1923 el espadón de turno dio un golpe de estado, con la complicidad también del Borbón de turno. Y una de sus consecuencias fue el confinamiento de mi abuelo, para tratar de apagar su poderosa voz.

Hoy las circunstancias son distintas y permiten que se celebre este acto de reparación, por el que nosotros, como familiares, queremos expresar nuestra satisfacción y nuestra gratitud.